

Editorial

LUCHA INTERNA EN LIBERACION, PUGNA POR EL BOTIN GUBERNAMENTAL

El regreso de José María Figueres, después de residir durante más de un año en los Estados Unidos, ha desatado los fuegos de las luchas internas. Ha quedado al desnudo la virulencia de las discrepancias en el seno del Partido Liberación Nacional.

Después de la caída vertical del apoyo a Figueres, según lo revelaron encuestas recientes, los dirigentes de su tendencia quisieron borrar la mala imagen organizando un recibimiento "por todo lo alto" pero fracasaron. El fracaso no estuvo determinado sólo por la escasa asistencia, sino más bien porque a los organizadores del acto se les olvidó lo principal, no le prepararon el discurso.

Figueres dedicó buena parte de su discurso a las acusaciones de ser el autor del homicidio contra "Chemisse". Pero lo hizo tan mal, que lo único que consiguió fue aumentar las sospechas que lo acosan y dejar en claro que este asunto es obra de los que se le oponen en el propio Partido Liberación Nacional. Un señor de apellido Franco, en artículo publicado en "La Nación" insinuó que el libro de los hermanos Romero realmente fue escrito por Guido Fernández. No nos hacemos cargo de tal afirmación, pero es bueno traer a colación para mostrar la profundidad de los pleitos internos en ese partido.

Los estrategias del neofiguerismo soslayaron el choque directo con Oscar Arias y se lanzaron contra su escudero, el señor Dionisio Miranda. Pensaron que, golpeando en este flanco, sería más fácil penetrar las defensas de doña Margarita y golpear, como dicen los militares, en profundidad. Pero no lograron su objetivo. Miranda les dió, en pocas palabras, una respuesta contundente. Le pidió a Figueres que renuncie a la prescripción, es decir, que permita que se reabra el asunto "Chemisse", también conocido como "las muertes extrañas", para que la cuestión se dilucide en los tribunales comunes. Colocó así al hijo del ex-presidente en una situación muy compleja. Lógicamente a Figueres no le conviene que se reabran las investigaciones, sin la presencia protectora de su padre y con un enemigo de tantos recursos como Oscar Arias; pero si Figueres las obstaculiza, acogiéndose al beneficio de la prescripción, dejará evidencia de que no está muy seguro de los resultados y con esto aumenta las sospechas.

Pareciera que en esta lucha a los neofigueristas no les queda otro camino que pasar al ataque o rendirse. Parece que han decidido tomar el primer camino. Hace apenas unas semanas, con el propósito de crear mejores condiciones para el regreso de don José María, se revivió el affaire de los cheques de Frank Chanes, conocido traficante de narcóticos y contribuyente de la campaña de Oscar Arias. Pero el asunto no ha tomado vuelo, sobre todo porque los aristas han sabido asimilar el golpe, no se

desesperaron. Todo lo contrario de lo que hizo el abogado de Figueres.

¿Por qué son tan violentos estos choques? ¿Cuáles son los intereses que se están jugando en esta pelea?

En primer lugar es necesario subrayar que no están en juego los intereses superiores de la patria o del pueblo trabajador. Ambas tendencias representan exactamente los mismos intereses, los de la oligarquía y expresan la misma política, el neoliberalismo que imponen el Fondo Monetario y el Banco Mundial. Ellos mismos, personalmente, pertenecen a las familias de la oligarquía costarricense y formaron todos parte de un mismo equipo de gobierno durante la Administración de Oscar Arias. En esencia se parecen tanto como dos gotas de agua.

Lo que resulta evidente es que se trata de una lucha de pequeños grupos de la cúspide liberacionista por el botín gubernamental. Es un pleito en que se manifiesta la corrupción imperante en el Partido Liberación Nacional. Se trata del ascenso al poder para facilitar negocios, para enriquecerse, para vanagloria de unos pocos, para garantizar los intereses mezquinos de la oligarquía y para vender la patria al imperialismo. Y nada más. Por eso también los métodos que se utilizan son los propios de la lucha entre pequeños grupos carcomidos por la falta de patriotismo y la ausencia de responsabilidad histórica. El caso "Chemisse", con la gravedad que le agrega el personaje Danny Fowly, productor de marihuana y traficante de estupefacientes, se suma a otros casos que nunca han sido debidamente investigados como la presencia en nuestro país de personajes como Savundra, Teja, Vesco, McAlpin; o el caso de los embajadores convertidos en contrabandistas, o la misteriosa entrada y la descarada expulsión de Caro Quintero; el asalto a los Fondos de Emergencia o el negocio de Villa Mongalva o el de las raspitas o las deudas pagadas con documentos de la deuda externa, privilegio de que gozaron unos pocos y frente al cual la Ley Fodea se queda pálida.

Desgraciadamente las mayorías populares todavía no logran ver claro la suciedad que se esconde detrás de estos pleitos. Si el pueblo llegara a ver claro el Partido Liberación Nacional desaparecería inmediatamente. Es una organización política que actúa a contrapelo de la historia, es decir, de los intereses del pueblo y de la patria. Su viabilidad depende del engaño y la demagogia.

Esperamos que más temprano que tarde el pueblo dicte su veredicto condenatorio. Entonces se abrirán nuevas posibilidades para que las generaciones jóvenes, los patriotas y demócratas puedan conducir a nuestro país a una vida mejor para todos los trabajadores.

PROTESTA NACIONAL EL DOS DE JULIO

El movimiento comunal ha preparado una gran jornada de protesta contra la política fondonetarista del Gobierno de Calderón Fournier. El movimiento sindical ha decidido sumarse.

El paro del 19 y 20 ha demostrado que existen en el pueblo grandes reservas para la lucha por la justicia social y la verdadera democracia.

El Partido Vanguardia Popular llama a todos sus miembros, así como a los simpatizantes y amigos, a dar su aporte a la organización y preparación de la JORNADA NACIONAL DE PROTESTA. Esta protesta debe sentirse en todo el país. Deben tomarse iniciativas para que el pueblo se manifieste. No debemos escatimar esfuerzos.

La situación de los trabajadores es insoportable. Bajos salarios y precios y tarifas elevadísimos.

La riqueza se distribuye cada vez más injustamente. Unos pocos ricos se apropian del esfuerzo de los trabajadores. Estos ricos viven en la opulencia,

mientras la mayoría vive en condiciones de pobreza. Mientras unos desperdician recursos, incluso en vicios, otros no tienen ni cómo llenar sus necesidades más elementales.

Existen miles de campesinos sin tierra, mientras los latifundistas acaparan las mejores y reciben beneficios inaceptables, como la llamada LEY FODEA, que utiliza a los pequeños para beneficiar a los tagarotes.

Los monopolios extranjero hacen su voluntad. Se roban nuestras riquezas. A los trabajadores se niegan los derechos constitucionales que le garantizan la libertad sindical. Pero se sigue haciendo demagogia con la "democracia". Se le niega presupuesto a la educación, pero se mantienen los gastos superfluos.

Debemos condenar públicamente la corrupción y el narcotráfico que son responsables de muchos de los males que padece la sociedad costarricense.

¡TODOS LOS VANGUARDISTAS EN APOYO A LA PROTESTA NACIONAL!